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ATA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

COORDENAÇÃO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM 2 

ADMINISTRAÇÃO COM LINHA DE FORMAÇÃO EM SISTEMAS 3 

AGROINDUSTRIAIS DO CAMPUS LAGOA DO SINO 4 

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro de 2017, às quatorze horas e quarenta e 5 

três minutos, na Sala de Reuniões do Espaço Prof. Dr. Millor Fernandes do 6 

Rosário, no Centro de Ciências da Natureza, campus Lagoa do Sino, teve início a 7 

décima primeira reunião ordinária do Conselho de Coordenação do Curso de 8 

Graduação em Administração com linha de formação em Sistemas 9 

Agroindustriais, sob a direção do vice-presidente do conselho, prof. Dr. Leandro de 10 

Lima Santos. Estiveram presentes os membros que assinaram a lista anexa a esta 11 

ata, além da servidora Aline Elena Carneiro do Nascimento, secretária do 12 

Conselho Gestor da Fazenda Lagoa do Sino e o discente Marcelo Ferreira Soares 13 

Coelho (representando os discentes do perfil 2 do curso) que participaram como 14 

convidada. 1. EXPEDIENTE. O vice-presidente Leandro deu início à reunião 15 

cumprimentando a todos e solicitou inversão de pauta, passando aos 16 

comunicados dos membros primeiro, depois comunicados da presidência. Todos 17 

de acordo.1.1 COMUNICADOS DOS MEMBROS. Prof. Luiz Manoel comunicou 18 

que o MEC publicou uma portaria com o indicativo de vagas para o ano de 2018 e 19 

não há vagas de docentes disponíveis para a UFSCar. Ele solicitou uma reunião 20 

com a reitoria, juntamente com a coordenadora acadêmica, profa. Fabiana, para 21 

estudar alternativas para o funcionamento do nosso campus diante desse cenário. 22 

1.2 COMUNICADOS DA PRESIDÊNCIA. 1.2.1 Agendamento de férias. Prof. 23 

Leandro relembrou que o os procedimentos de agendamento de férias sofreram 24 

alterações, conforme informado a todos via ofício. 1.2.2. Professor voluntário. 25 

Informou ainda que o prof. voluntário de Direito, está previsto para iniciar suas 26 

aulas em dia 8/11/17. Entretanto pelo fato de ele ainda não ter doutorado, a 27 

ProGPE deverá emitir um parecer. Após esse parecer, o processo deve passar 28 

pela aprovação do CoAd, cuja reunião está prevista para 17/11/17. Ano passado 29 

as aulas voluntárias foram ministradas pelo prof. Ivo no formato de palestras com 30 

emissão de declaração pelas horas ministradas. Deve-se verificar com o voluntário 31 

se ele aceita fazer dessa mesma forma para que não haja prejuízo no calendário 32 

de aulas. 1.2.3. Comissão de Recursos Humanos. Prof. Leandro comunicou que 33 

a Coordenação Acadêmica chamou a coordenação do curso a participar de uma 34 

reunião com a comissão de recursos humanos. A situação atual é que não 35 

teremos novas vagas de docentes para o curso de Administração para o próximo 36 

ano. Diante disso, a profa. Fabiana apresentou uma planilha com a distribuição de 37 
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cargas horárias dos docentes em todos os cursos, com uma estimativa de 310 a 38 

320 horas anuais por docente. Com base nessas previsões, estão sendo 39 

estudadas as possibilidades de atuação dos docentes entre os cursos e os ajustes 40 

que serão necessários para cobrir as necessidades do campus, uma vez que 41 

existe apenas uma vaga disponível. Prof. Leandro apresentou uma possível 42 

distribuição de demanda por perfis para 2018. Existe um perfil que ele chamou de 43 

Gestão e Comercialização Agroindustrial, que precisaria de um professor com 44 

480h de atuação, o que seria imprescindível para rodar o ano de 2018. Prof. 45 

Heber defende que, na sua visão, não é legal abrir mão da atuação docente em 46 

outros cursos. Prof. Luiz Manoel destacou que os docentes são vinculados ao 47 

Centro e não a um curso específico. Prof. Leandro destacou a necessidade de 48 

conduzir a discussão em direção às necessidades do curso, caso seja necessário, 49 

tendo em vista as necessidades específicas. 2. ORDEM DO DIA. 2.1 50 

INFORMAÇÕES E ENCAMINHAMENTOS SOBRE ACORDO DE 51 

COOPERAÇÃO INSTITUCIONAL DO PROJETO DA FAZENDA LAGOA DO 52 

SINO. Prof. Heber iniciou agradecendo a presença de todos a esta reunião, que 53 

ele intitulou de processo de comunicação número 6, do conselho gestor da 54 

fazenda para o conselho de curso de graduação de Administração, referente à 55 

proposta da reitoria e da FAI, e a contrapartida do conselho gestor a essa 56 

proposta. Apesar de o conselho gestor ter autonomia para tomada de decisões, 57 

ele optou por essa forma de apresentar aos conselhos de curso um resumo das 58 

informações e assim dar a possibilidade de propostas ou sugestões por parte dos 59 

mesmos. Os itens que serão discutidos nesta reunião são: flexibilização do Acordo 60 

de Cooperação Institucional (ACI), cenário proposto pelo conselho gestor, uso da 61 

terra, taxa do CCN, aportes da FAI e prazo do projeto, que são itens que 62 

incomodam a atual gestão e a FAI. Após apresentação do prof. Heber (anexa a 63 

esta ata), foi aberta a oportunidade para os conselheiros esclarecerem dúvidas e 64 

apresentarem sugestões. Prof. Henrique pede que seja feito um estudo para que a 65 

FAI diminua o risco com relação ao aporte da FAI. Prof. Luiz Manoel sugeriu a 66 

manutenção do Conselho Técnico que é o atual Conselho Gestor da Fazenda 67 

Lagoa do Sino – CGFLS, ligado à ProEX, a fim de manter a institucionalização já 68 

estabelecida pelo regimento da UFSCar e a possível inclusão de cadeira(s) para 69 

Reitoria e/ou ProAd e/ou quaisquer membros da alta administração seja possível 70 

dentro da institucionalidade. Sugere ainda que o Centro deve receber um 71 

percentual sobre o faturamento bruto e não sobre a lucratividade. Discorda 72 

também da possibilidade de arrendamento da fazenda, pois isso prejudicaria a 73 

parte de pesquisa e extensão. Por último, discorda da questão de retirar as bolsas 74 

do projeto (Heber, Aline e Duane), e disse que a gestão das bolsas deve ficar a 75 

critério do administrador do projeto. Prof. Heber agradeceu pelas sugestões e 76 

disse que após a apresentação das propostas nos outros conselhos de curso, 77 

haverá mais uma reunião com o conselho gestor para tentar um novo acordo. 78 

Prof. Edenis levantou uma questão sobre o projeto ser sustentável, o que 79 
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compreende o tripé econômico, social e ambiental. Sobre o planejamento 80 

estratégico, deve haver a fragmentação dos planos: financeiro, comercial, 81 

produção, marketing e gestão de pessoas. No plano financeiro deve constar em 82 

percentual uma reserva do superávit que será a reserva financeira. Como ela será 83 

aplicada, pode ser visto depois. O planejamento estratégico deve apontar o que se 84 

quer daqui a 5 anos e quais ações devem ser tomadas para alcançar esse 85 

objetivo, entretanto disse que a forma como está apresentado atualmente não 86 

representa um planejamento estratégico. 2.2 APROVAÇÃO DE ATAS. 2.2.1. 87 

Ata da 10ª Reunião Ordinária CCG-Adm. Ata aprovada por todos os presentes, 88 

sem ressalvas. 2.2.2. Ata da 6ª Reunião Extraordinária CCCG-Adm. Ata 89 

aprovada por todos os presentes, sem ressalvas. Nada mais havendo a tratar, o 90 

vice-presidente declarou encerrada a reunião, às dezesseis horas e trinta e oito 91 

minutos na qual, eu, Larissa Dias de Souza Pimentel, na qualidade de secretária, 92 

lavrei a presente ata, à qual assino após ser assinada pelo vice-presidente deste 93 

conselho, prof. Dr. Leandro de Lima Santos e demais membros presentes.  94 

Prof. Dr. Leandro de Lima Santos(Vice-95 

presidente)_________________________________________________________ 96 

 Prof. Dr. Edenis Cesar de Oliveira 97 

(membro)__________________________________________________________ 98 

Prof. Dr. Heber Lombardi de Carvalho 99 

(membro)__________________________________________________________ 100 

Prof. Dr. Henrique Carmona Duval 101 

(membro)__________________________________________________________ 102 

Prof. Dr. Luiz Manoel M. C. Almeida 103 

(membro)__________________________________________________________ 104 

 Larissa Dias de Souza 105 

Pimentel(secretária)__________________________________________________ 106 


